

## **P r e s s e m i t t e i l u n g**

### **Neue Schulkooperation! Wenn die Pflegeausbildung schon in der Fachschule startet**

**BAD ISCHL. Am Montag, dem 20. September 2021, war es so weit: Für 20 SchülerInnen fand der lang ersehnte erste Schultag der innovativen Schulkooperation zwischen der Höheren Lehranstalt für wirtschaftliche Berufe mit der Vertiefung Nachhaltigkeitsmanagement (HLW) Bad Ischl und der Schule für Gesundheits- und Krankenpflege (GuKPS) am Salzkammergut Klinikum Bad Ischl statt. Dank dieser Kooperation erhalten die jungen Menschen nach drei Jahren gleich zwei Abschlüsse – den Schulabschluss an der HLW und den Abschluss für Pflegeassistenten an der GuKPS Bad Ischl.**

Die brandneue Ausbildung der Fachschule für Sozialberufe (FSB) mit erweiterter Autonomie an der HLW Bad Ischl in Kooperation mit der GuKPS Bad Ischl ermöglicht den SchülerInnen innerhalb von drei Jahren zugleich ihren Schulabschluss sowie eine Berufsausbildung zur Pflegeassistenten (PA). Bereits während der Schulzeit werden Lehrinhalte der PA-Ausbildung vermittelt. Unter anderem ist auch ein vierwöchiges Praktikum in einer Langzeiteinrichtung Teil des neuen Konzeptes. Für sämtliche Praktika und für die letzten vier Monate der Pflegeassistentenausbildung wechseln die Auszubildenden an die GuKPS Bad Ischl. *„Die Absolventinnen und Absolventen haben die Berufsberechtigung der Pflegeassistenten und somit auch die Berechtigung, in das zweite Ausbildungsjahr der Pflegefachassistenten-Ausbildung einzusteigen, wenn sie sich höherqualifizieren möchten“*, erklärt Martina Bruckner, Leiterin der OÖG-Schulen.

Für 15 Schülerinnen und fünf Schüler aus den Bezirken Gmunden, Vöcklabruck, Ried und aus der Stadt Salzburg erfolgte am Montag, dem 20. September 2021, nun der Startschuss. Besonders schön ist, dass einige Eltern der SchülerInnen bereits in Einrichtungen der OÖ Gesundheitsholding arbeiten – die jungen Menschen kennen daher das Berufsbild der Gesundheitsberufe bereits sehr genau.

Bei der feierlichen Auftaktveranstaltung lobten sowohl Mag. Franz Stadlmann, Direktor der Gesundheits- und Krankenpflegeschulen am Salzkammergut Klinikum, als auch Mag. Rainer Posch, Direktor der HLW Bad Ischl, die Entscheidung der SchülerInnen für diesen Schulzweig „Gesundheitsberufe Pflegeassistenten“. Im Beisein der Klassenvorständinnen der Fachschule für Sozialberufe Ulrike Monz, Maria Hutter und der Klassenvorständin des Schulversuchs an der GuKPS Bad Ischl Doris Hahn wurden die Auszubildenden über alle Details sowie auch über den ersten Praktikumseinsatz im Schuljahr 2021/22 informiert. Interessante Praktikumsschwerpunkte warten dabei während der 160 Praktikumsstunden auf die jungen Menschen: u. a. Kommunikation, Betreuung und Beschäftigung.

*„Danke an Direktor Posch und sein Team sowie Danke auch an das Team der GuKPS Bad Ischl für den Einsatz und das gegenseitige Vertrauen, damit diese neue Ausbildung möglich ist. Denn es ist eine tolle Chance für junge, pflegeinteressierte Menschen. Ich kann schon heute versprechen, dass wir alle, die sich für diesen Schulversuch entschieden haben, sehr gut begleiten!“,* so Mag. Franz Stadlmann, Direktor der Gesundheits- und Krankenpflegeschulen am Salzkammergut Klinikum.

Bad Ischl, am 21. Oktober 2021

**Bildtexte:**

**Bild 1:** Für 20 SchülerInnen startete am 20. September die kombinierte Ausbildung.

**Bild 2:** Die Klassenvorständinnen Maria Hutter, Ulrike Monz (Fachschule) sowie Elfriede Nußbaumer und Klassenvorständin Doris Hahn (GuKPS) freuen sich auf die spannende Zeit mit den SchülerInnen.

**Bild 3:** Die beiden Direktoren Mag. Rainer Posch (links im Bild) und Mag. Franz Stadlmann im regen Austausch über die Erwartungen an diese neue Schulkooperation.

**Bild 4:** Bereits am ersten Schultag erhielten die SchülerInnen spannende Einblicke in die Ausbildung – hier wurde an der Simulationspuppe Nursing Anne geübt.

**Fotocredit:** OÖG (honorarfrei)

**Kurzfassung**

Am Montag, dem 20. September 2021, war es soweit: für 15 Schülerinnen und fünf Schüler aus den Bezirken Gmunden, Vöcklabruck, Ried und aus der Stadt Salzburg fand der lang ersehnte erste Schultag der innovativen Schulkooperation zwischen der HLW Bad Ischl und der Schule für Gesundheits- und Krankenpflege (GuKPS) am Salzkammergut Klinikum Bad Ischl statt. Dank dieser Kooperation erhalten die jungen Menschen nach drei Jahren gleich zwei Abschlüsse – den Schulabschluss an der HLW und den Abschluss für Pflegeassistenten.

*„Die Absolventinnen und Absolventen haben somit die Berufsberechtigung der Pflegeassistenten und auch die Berechtigung, in das zweite Ausbildungsjahr der Pflegefachassistenten-Ausbildung einzusteigen, wenn sie sich höherqualifizieren möchten“,* erklärt Martina Bruckner, Leiterin der OÖG-Schulen. Bei der feierlichen Auftaktveranstaltung lobten sowohl Mag. Franz Stadlmann, Direktor der Gesundheits- und Krankenpflegeschulen am Salzkammergut Klinikum, als auch Mag. Rainer Posch, Direktor der HLW Bad Ischl, die Entscheidung der SchülerInnen für diesen Schulzweig „Gesundheitsberufe Pflegeassistenten“.

**Rückfragen bitte an:**

Sabine Sturmberger

PR & Kommunikation

Tel.: 05 055460-20450, Mobil: 0664 888 91 444

E-Mail: [sabine.sturmberger@ooeg.at](mailto:sabine.sturmberger@ooeg.at)